
 

SÚMULA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CEAU-CAU/SC 
 

DATA 1º de março de 2024 HORÁRIO 08h47min às 11h57min 

LOCAL Formato híbrido (Presencial e Plataforma MS-Teams) 

 

ASSESSORIA 
João Vicente Scarpin – Gerente Geral 

Bruna Porto Martins – Secretária 

 

Verificação de Quórum 

 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Carlos Alberto Barbosa de Souza 
 

Presidente do CAU/SC 
08h30min 11h57min 

Gustavo Pires de Andrade Neto –  
Coordenador  
 

Representante do IAB/SC  
 

08h30min 11h57min 

Ronaldo Matos Martins -  
Coordenador Adjunto 
 

Representante da AsBEA/SC  
08h30min 11h57min 

Eliane de Queiroz Gomes Castro 
Coordenadora da CEP -
CAU/SC 
 

08h30min 11h57min 

Flávio Luiz Alípio 
 

Representante do SASC 
08h30min 11h57min 

Luiz Alberto de Souza  
Coordenador Adjunto da CEF 
-CAU/SC 
 

08h40min 11h57min 

 

CONVIDADA Cláudia Elisa Poletto – Vice-Presidente do SASC 

 

Ausência não justificada 

Membro Não houve.  

 

Ausência justificada 

Membro 
Newton Marçal Santos – Coordenador da CEF-CAU/SC. 
 

Justificativa 
Motivo profissional. (Justificativa encaminhada via INTRANET em 20 
de fevereiro de 2024, às 19h51min). 

 

LEITURA, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DE SÚMULA DE REUNIÃO ANTERIOR 
(CASO HAJA) 

 

Encaminhamento 

Foi definido que a Súmula da 52ª Reunião Ordinária, do dia 1º de 
fevereiro de 2024, pelo fato de não ter sido disponibilizada em tempo 
hábil, seria encaminhada para aprovação na 53ª Reunião Ordinária, no 
dia 05 de abril de 2024.    

 
 



 

COMUNICAÇÕES  
  

Responsável Eliane de Queiroz Gomes Castro – Coordenadora da CEP - CAU/SC 

Comunicado 

Relato da CEP-CAU/SC: A Coordenadora da CEP-CAU/SC, 
Conselheira Eliane, informou que a comissão tinha dois projetos para o 
ano de 2024, expondo que no dia anterior havia sido realizada reunião 
com a AsBEA/SC, haja vista que o projeto “Relacionamento 
Institucional: Mercado de Interiores” estava relacionado com a “50ª 
Convenção Nacional AsBEA”. Ao final, disse que a CEP-CAU/SC seguia 
seus trâmites habituais e que o número de solicitações de baixa de 
registro profissional estava diminuído.  

 

Responsável Ronaldo Matos Martins – Presidente da AsBEA/SC 

Comunicado 

Relato do Presidente da AsBEA/SC: O representante da AsBEA/SC, 
Arquiteto Ronaldo, relatou que há dois dias a Associação havia 
participado do lançamento do projeto “Banco de Materiais”, explicando 
sobre o projeto e que a AsBEA/SC era apoiadora do referido projeto. 
Seguidamente, falou sobre a outra ação da Associação: “50ª Convenção 
Nacional AsBEA” e relatou que seria aberta a todos os Arquitetos e 
Urbanistas que desejassem participar do evento, a ser realizado de 19 a 
22 de junho de 2024, expondo que os associados teriam 50% de 
desconto. Após, disse que a intenção seria transformar a Convenção em 
um Festival de Arquitetura, com programação para a semana inteira e 
solicitou apoio às entidades do Colegiado que quisessem participar.  

 

Responsável Luiz Alberto de Souza – Coordenador Adjunto da CEF-CAU/SC 

Comunicado 

Relato da CEF-CAU/SC: O Coordenador Adjunto da CEF-CAU/SC, 
Conselheiro Luiz Alberto, relatou que a comissão tinha tradicionalmente 
o projeto “Premiação Acadêmica”, mencionando que em breve seria 
lançado o edital. Também disse que a CEF-CAU/SC tinha um novo 
projeto para o presente ano: “Diagnóstico dos Cursos de Arquitetura e 
Urbanismo de Santa Catarina” (antiga nomenclatura: “Análise de 
PPCs”), para o qual a ideia seria fazer um banco de avaliadores por 
meio de abertura de cadastramento, explicando como se daria o 
processo. Depois, sobre o projeto “CAU nas Escolas”, informou que a 
ideia da comissão seria realizar melhorias haja vista que atualmente o 
formato do mesmo era com base em realização de palestras.  A respeito 
do projeto “Diálogos de Ensino e Formação” (antiga nomenclatura: 
“Dialogo de Coordenadores”), mencionou que estava sendo remodelado 
e que provavelmente aconteceria em dois momentos: primeiro e 
segundo semestre. Ao final, disse que a CEF-CAU/SC estava 
“pensando” em um outro projeto: “Material Institucional do CAU/SC para 
os Formandos” e relatou que estava sendo cogitado qual tipo de material 
poderia ser distribuído.  

 

Responsável Flávio Luiz Alípio – Presidente do SASC 

Comunicado 

Relato do Presidente do SASC: O representante do SASC, Arquiteto 
Flávio Luiz Alípio, comunicou que o Sindicato estava com algumas 
atividades além das rotineiras e expôs que a Federação Nacional dos 
Arquitetos e Urbanistas – FNA estava organizando “Encontro Nacional” 
do Conselho de Representantes junto ao Sindicato da Bahia, a ser 
realizado no mês de maio, em Salvador, acrescentando que o SASC 



 

encaminharia representantes para o evento. Seguidamente, mencionou 
que o Sindicato estava em preparação para o “Encontro Regional dos 
Sindicatos de Arquitetos e Urbanistas”, a ser realizado na Lapa (Paraná), 
na Escola de Agroecologia, provavelmente no mês de junho. Por fim, 
sobre os encaminhamentos internos, falou que o SASC promoveu 
diálogo com o Professor Samuel Steiner em relação à Residência em 
ATHIS (UFSC).  

 

Responsável Carlos Alberto Barbosa de Souza – Presidente do CAU/SC 

Comunicado 

Relato do Presidente do CAU/SC: O Presidente Carlos falou sobre 
suas participações no Fórum de Presidentes e Reunião Plenária 
Ampliada do CAU/BR, relatando que foi apresentada toda a estrutura do 
CAU/BR e que no Fórum de Presidentes foi eleito o Coordenador. 
Acrescentou que havia sido eleito membro do Colegiado de Governança 
do Centro de Serviços Compartilhados (CG-CSC) do CAU/BR para o ano 
2024, mencionando que auxiliaria a trabalhar nas questões relacionadas 
aos problemas com os sistemas tecnológicos do CAU. Além disso, falou 
que na Reunião do Fórum de Presidentes foi tratado sobre a questão do 
EaD e que na Reunião Plenária Ampliada foram definidas três 
prioridades: necessidade de trabalhar na fiscalização (Plano Nacional de 
Fiscalização); no SICCAU; e no EaD.  Ao final, informou que apresentaria 
os dados preliminares relacionados ao projeto “Recenseador de Obras” 
em Reunião Plenária Ampliada do CAU/BR e expôs que estava com 
bastante demandas na Presidência do CAU/SC. 

 

Responsável Gustavo Pires de Andrade Neto – Presidente do IAB/SC  

Comunicado 

Relato do Presidente do IAB/SC: O representante do IAB/SC, 
Arquiteto Gustavo Pires de Andrade Neto, informou sobre sua 
participação na apresentação do comissariado escolhido para o 
Congresso Mundial de Arquitetura da UIA, em Barcelona, que será 
realizado em 2026, nessa mesma cidade. Seguidamente, julgou que por 
uma série de ações o Congresso estaria mais próximo do contexto dos 
profissionais Arquitetos e Urbanistas se comparado ao realizado na 
Dinamarca. Depois, informou que no âmbito do IAB/SC foi discutido 
sobre a política de anuidades e que o Instituto havia ingressado em rede 
nacional criada para proteger, em grande parte, os acervos de 
Arquitetura. Acrescentou que o Instituto já havia declarado apoio à 
Residência em ATHIS (UFSC), não somente no sentido de apoio 
institucional, mas também em relação à vinda da pessoa que ministraria 
Aula Magna e que também apoiou o evento “Semana PósARQ 2024” da 
UFSC, que contou com a participação da Professora Ermínia Maricato 
para a Aula Magna. Após, informou que o IAB/SC deveria participar da 
“Conferência Nacional de Cultura”, a ser realizada de 04 a 08 de março 
de 2024, em Brasília. Ao final, expôs que o grande evento que o Instituto 
tem como projeto é a realização do “Congresso Brasileiro de Arquitetura 
- Regional Sul” junto ao “COSU”, e relatou que as datas estavam sendo 
direcionadas para 12 a 17 de agosto de 2024, em Florianópolis, 
mencionando que gostaria de contar com o apoio das entidades do 
Colegiado.  

 
 
 



 

APRESENTAÇÃO DOS ASSUNTOS EXTRA PAUTA 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

Encaminhamento 
4.1. Residência em ATHIS (UFSC). 
4.2. Dados do CAU/SC 
4.3. Estruturação do CEAU 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 
Apresentação geral dos projetos e ações de estruturação do 
Colegiado no ano de 2024. 

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Gerente João expôs os dois projetos do CEAU-CAU/SC para o ano 
de 2024: “Encontros Regionais Itinerantes + Atuação Profissional 
(Legal + Tributário +Trabalhista)” e “Estandes em Feiras de 
Arquitetura”, destacando que a ideia era fazer um detalhamento dos 
mesmos. Em seguida, o Arquiteto Flávio mencionou que no mês de 
outubro de 2023 o Colegiado realizou reunião extraordinária online e 
informal, na qual foi informado acerca do “corte” de recursos, passando 
de R$ 40.000,0 para R$ 20.000,00, citando as propostas de projetos 
apresentadas por cada uma das entidades. Depois, sobre a questão do 
fortalecimento interno e ampliação do CEAU-CAU/SC, disse que foi 
encaminhado a fim de que fosse retomado sem custos. Posteriormente, 
o Gerente João pontuou que a providência seria transformar os dois 
projetos do Colegiado em Planos de Trabalho e apresentou o projeto 
“Encontros Regionais Itinerantes + Atuação Profissional (Legal + 
Tributário +Trabalhista)”. Ressaltou que a ideia era promover eventos 
itinerantes regionais nos intervalos das reuniões do CEAU-CAU/SC, 
expondo que inicialmente foram previstos seis eventos com entrega de 
materiais e que considerando o calendário de reuniões, os eventos 
seriam aconteceriam nos meses de maio, julho, setembro e novembro, 
sendo que dessa maneira totalizaria quatro encontros. A Arquiteta 
Eliane pontuou que havia sido acordado utilizar a nova sede do 
CAU/SC para diminuir os custos e que nos demais locais se tentaria 
conseguir gratuidade. O Arquiteto Gustavo sugeriu fazer algo mais 
plural. Após discussão, para o projeto “Encontros Regionais Itinerantes 
+ Atuação Profissional (Legal + Tributário +Trabalhista)”, foram 
definidos os seguintes encaminhamentos: que o primeiro evento seria 
realizado no formato “CAU Portas Abertas” (com nome ainda a ser 
definido), na nova sede do CAU/SC, em Florianópolis, no dia 09 de 
maio de 2024 (Pré Plenária do CAU/SC); que no segundo evento o 
CEAU-CAU/SC realizaria sua Reunião Ordinária do dia 19 de junho de 
2024 “dentro” do “Congresso Nacional AsBEA”, em Florianópolis; que 
o terceiro evento, previsto para o mês de julho, ficaria a  ser definido a 
partir de diagnóstico da CEP-CAU/SC; que o quarto evento, a ser 
definido na  53ª Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC, do dia 05 de 
abril de 2024, seria realizado fora da sede do CAU/SC, no dia 02 de 
agosto de 2024 (data de Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC); e 
possivelmente um outro evento, que também seria realizado fora da 
sede do CAU/SC, no dia 04 de outubro de 2024 (data de Reunião 
Ordinária do CEAU-CAU/SC). Além disso, foi definido como 
encaminhamento que na 53ª Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC, do 
dia 05 de abril de 2024 seriam definidos os nomes dos palestrantes e 
outras necessidades do evento do dia 09 de maio de 2024. 



 

Posteriormente, o Arquiteto Flávio falou que o SASC tinha feito um 
levantamento inicial de nomes de palestrantes e dessa forma sugeriu 
trazer o pessoal do projeto T.A.B.A – Trabalhadores Articulados em 
Benefício da Arquitetura pela “AH! Arquitetura Humana” (Arquitetas e 
Urbanistas Karla Moroso e Taiane Beduschi), mencionando que tinha 
um estudo em que um dos aspectos é sobre tributação e organização, 
que resultou em apontamento de cooperativas profissionais. 
Acrescentou que elas desenvolveram um estudo de maior “corpo” pela 
Federação Nacional dos Arquitetos e Urbanistas – FNA. Após, indicou 
o nome do Economista Maurício Mulinari (Departamento Intersindical 
de Estatística e Estudos Socioeconômicos – DIEESE) e do Décio Lima 
(Presidente do SEBRAE). O Arquiteto Ronaldo indicou os nomes da 
Deputada Federal Erika Kokay e do Advogado Tributarista Gustavo 
Brigagão. Foi definido que primeiramente a AsBEA e o SASC fariam 
“sondagem” com os nomes indicados para posterior oficialização dos 
mesmos. A respeito do projeto “Estandes em Feiras de Arquiteturas”, o 
Arquiteto Ronaldo expôs que se tratava de ideia do IAB/SC e que foi 
feito levantamento no qual constatou-se que seriam realizadas seis 
feiras no presente ano, mencionando que poderia identificar em quais 
cidades aconteceriam. A Arquiteta Eliane disse que se tratava de um 
único estande do CEAU-CAU/SC que seria levado a todas as feiras. 
Após discussão, foi definido como encaminhamento para a 53ª 
Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC, do dia 05 de abril de 2024, 
identificar esses eventos para definir um cronograma da participação e 
disponibilização de materiais que seriam produzidos, sendo que o 
CAU/SC buscaria orçamentos de tipos de peças e artes de outros 
CEAU-UF/CAU/BR para produção desses materiais. Também foi 
definido que paralelamente o Gerente João iniciaria a produção de uma 
cartilha para participação de empresas externas e a disponibilizaria às 
entidades a fim de que as contribuições fossem discutidas na reunião 
supracitada. Em relação ao   
projeto “Atuação Profissional (Legal + Tributário +Trabalhista)”, foi 
discutido trazer algumas autoridades, sendo que teria exposições e 
depois, com mediação do CEAU, um painel de debates. Sobre o 
fortalecimento interno e ampliação do CEAU-CAU/SC, foi mencionado 
sobre ter uma relação mais “próxima” e “provocar” mais o CEAU-
CAU/BR, assim como dar uma maior ênfase na questão da 
comunicação relacionada ao CEAU-CAU/SC, sendo que foi definido 
que o Presidente Carlos trataria dessa demanda junto à Coordenadora 
de Comunicação Magali Alves Colonetti.   

 

EXTRAPAUTA 

 

1 Residência em ATHIS (UFSC) 

Fonte CEAU-CAU/SC 



 

Encaminhamento 

A Arquiteta Cláudia explicou que a especialização foi estudada e 
montada junto com toda a graduação, com os professores da UFSC 
que serão os ministrandos, mencionando que foi um dos pré-requisitos 
para obtenção de um outro apoio financeiro do Governo Federal junto 
ao Ministério das Cidades: projeto “Periferia Viva”, sendo que cinco 
universidades do País conseguiram acesso para as suas práticas. 
Seguidamente, expôs que essa especialização “andaria” em paralelo a 
um outro projeto, junto à Comunidade Frei Damião, na Palhoça, 
pontuando que esse projeto integraria a parte de campo da 
especialização e que seriam trabalhadas cinco temáticas junto ao 
projeto, sendo que três delas seriam em disciplinas. Acrescentou que 
haveria um posto territorial no local que também seria disciplina, onde 
os alunos teriam outros contatos, não somente com a parte da 
arquitetura, sendo que seriam dois anos de especialização, com dois 
seminários por ano como “entrega” dos semestres. Disse que a 
especialização seria gratuita e que no dia 08 de março de 2024 
ocorreria recepção dos alunos contemplados e no dia 15 de março de 
2024, a abertura formal. Ao final, julgou interessante que o CEAU-
CAU/SC estivesse presente não somente na abertura, mas também no 
sentido de traçar caminhos paralelos. O Arquiteto Flávio considerou 
importante estar presente no dia 15 de março de 2024 e falou sobre a 
possibilidade de “casar” com alguma ação da CATHIS-CAU/SC, 
ressaltando que o estado de Santa Catarina estava sendo “piloto” de 
uma boa experiência e que seria importante a participação do Conselho 
de forma geral. O Arquiteto Luiz Alberto, na condição de Coordenador 
da CATHIS-CAU/SC, agradeceu a fala da Arquiteta Cláudia e disse que 
talvez o pessoal da residência poderia se encaixar em um edital da 
comissão com o tema de regularização urbanística e habitacional. 
Acrescentou que a ideia seria ter um edital aberto com alguns critérios 
que recepcionasse propostas oriundas de áreas físicas existentes, 
mencionando que os municípios, universidade, IAB/SC, SASC, 
AsBEA/SC e entidades mistas poderiam trazer ideias para esse 
concurso. Também disse que eventualmente para o segundo semestre 
poderia ser pensado em realizar um evento específico na Palhoça (Frei 
Damião) em cooperação com a UFSC. Ao final ressaltou que algum 
conselheiro da CATHIS-CAU/SC representaria o Conselho no dia 15 
de março de 2024. O Arquiteto Gustavo disse estar contente com a 
especialização em ATHIS, ressaltando que era uma das experiências 
pioneiras no Brasil e que o IAB/SC apoiaria e estaria presente. O 
Arquiteto Ronaldo disse que caso a AsBEA/SC recebesse o convite 
faria uma avaliação e se posicionaria. O Arquiteto Luiz Alberto disse 
que pautaria oficialmente o apoio à Residência na próxima Reunião 
Ordinária da CATHIS-CAU/SC.  

 

2 Dados do CAU/SC 

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento Não tratado por falta de tempo hábil. 

 

3 Estruturação do CEAU 

Fonte CEAU-CAU/SC 



 

Encaminhamento Não tratado por falta de tempo hábil. 

 
Esta Súmula foi aprovada na 53ª Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC, de 05/04/2024, com  
os votos favoráveis dos Arquitetos Flávio Luiz Alípio, Gustavo Pires de Andrade Neto, Luiz 
Alberto de Souza, Daniel Rodrigues da Silva e Ronaldo Matos Martins. 
 
 
 
 

Bruna Porto Martins 
Secretária 

 
 

COLEGIADO DAS ENTIDADES ESTADUAIS DE ARQUITETOS 
E URBANISTAS DO CAU/SC 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Considerando o estabelecido na Deliberação Plenária DPOSC nº 752, de 22 de setembro de 
2023, que trata da regulamentação das reuniões dos órgãos colegiados do CAU/SC, atesto a 
veracidade das informações prestadas. Publique-se. 
 
 
 
 
 

 
Pery Roberto Segala Medeiros  

Secretário dos Órgãos Colegiados 
do CAU/SC 
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